

# LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

GUADALAJARA : 9 Agosto 1917 :

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXII

Núm. 2.127

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas  
Anuncios según tarifa. Según la ley del timbre de 14 de septiembre  
de 1899, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

Franqueo concertado -

Director: José Serrano Batanero

NUMERO SUELTO:

10 céntimos

## AVISO

**La Catalana.** Esta importante y antigua Compañía puramente española de seguros contra incendios, ha trasladado sus oficinas a la plaza del conde de Romanones, 2.

Subscripción en Guadalajara, a cargo de don J. Bayón de Dios.

## ¡ESPAÑA!

Está en el ambiente y en la conciencia. Es la situación angustiosa de un pueblo que presiente, con inquietud, un mal impreciso, pero amenazador. Y en la confusión reinante, donde sólo una minoría de hombres conscientes, altos los unos y del estado llano los otros, se escucha la voz profética de algún apóstol de las libertades que habla, sin ser bien comprendido por esta ciudad alegre y confiada, que se entrega

con loco desenfreno a los más agostadores placeres, sin piedad y sin cortésia ante el duelo mundial, sin pensamiento de los dolores y de la sangre que vierten los soldados en los campos de Europa.

Nos está pareciendo este desenfreno de costumbres, este musitado afán de divertirse, esta risa ambiente, un poco patológica, como precursora de abatimientos y de grandes males.

España se ha querido sostener tanto en su neutralidad que ha creído era deber suyo afirmar aquella con una perfecta indiferencia, con un absoluto apartamiento espiritual y sentimental ante el dolor ageno, ante la catástrofe europea.

En medio de esta indiferencia general se destacan las actitudes vigorosas que han adoptado las juventudes políticas españolas. Y obsérvese que señalamos este hecho, consolador y digno de general aplauso, con toda la alteza de miras que merecen ser vistos esos nobles y gallardísimos actos que guía

un abnegado pensamiento: el de salvar a España.

No nos importa que estas juventudes se llamen liberales o se apelliden mauristas. Los fines que persiguen son los mismos, es uno, el florecimiento, la salvación de España. Por eso hemos puesto todos nuestros entusiasmos y simpatías al lado de la Juventud liberal arriacense, porque vemos que en Guadalajara hay un núcleo de hombres jóvenes que sienten los anhelos patrios y se aprestan a la defensa del honor y del nombre de España.

Los momentos son acenciosos y se impone la reflexión serena para oponerla a la desenfrenada locura de los inconscientes que cayeron la voz y despreciaron el aviso.

"La Crónica, se vende en el kiosco del Jardinito y en la portería del Casino de Guadalajara



DE LA GUERRA. - Preparando alambradas para las defensas francesas

Foto INFORMACION